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令和６年４月～令和６年９月（令和６年度No.1～） 

 

１ 高村智恵子に係るPR方法の提案について 

                                               ＜令和６年４月５日＞ 

（郭内 菅野 ミチ子） 

私は智恵子のまち夢クラブ会員の一人です。智恵子、光太郎を学んで本当に沢山の事を学びまし

た。二本松にはこうした智恵子のふるさと生家や記念館、ほんとうの青い空等々、沢山の歴史の有る

街です。私は岩手県の宮沢賢治館に力を入れている様にもっともっと二本松の観光に力を入れて頂

きたいと、日々願っている一人です。 

今 1 つ、希望する事は先日の総会で会員の一人からこんな意見が出ました。あだたら山の薬師岳

へ行った時、観光客の方から質問されたそうです。「この上の空がほんとの空です」の標柱はどういう

意味ですか？と地元の人達も全て理解している人ばかりではないと思いますが観光客の方は知らな

いと思うのです。それで提案なのですが、この標柱の近くに智恵子抄の‶あどけない話〟の碑の建立

をしてはどうかと思いました。鞍石山には「樹下の二人」他、お城にもあります。何をするにもお金がか

かるので検討してみてください。（過日、某会場で三保市長とお逢いした時、2～3 いろいろと希望を

話させて頂きましたが、手帳にメモされていましたが、私の様にお便りで伝えないと無理な事ですの

で書かせて頂きました。 

もう 1 件は智恵子の生家のイベントの時など、山梨県の清春白樺美術館に展示してある智恵子の

油絵の三点のうちの一点の‶楠〟の絵を借用して（借用料はそんなにかからないと伺いました）展示

し、観光客を呼んでみては如何でしょうか。私達は以前、その美術館で鑑賞した後、沼津の小学校の

校庭に実存しているその絵のモデルになった楠も見てきました。とても感動しました。あちらの朝日新

聞社の方も取材に来られて、私も新聞にも載りました。 

これからも大好きな二本松が、全国の皆様が、桜、菊人形、お祭り以外にもかかわらず多く足を運

んで頂けたら本当に嬉しく思います。つたない乱文乱筆になりましたがどうぞよろしくお願い致します。

（地球市民の会の帰国後の報告会も大好きです） 

私はその他、空家、ヤングケアラーにもいろいろ考えています。とにかく二本松が良い街になる事

を心から願っています。 

 

【担当課にて内容を確認し、次のとおり回答しました。】 

安達太良山薬師岳パノラマパークに設置してある「ほんとの空」の標柱の傍らに智恵子抄の「あど

けない話」の碑を建立してはどうかとのご提案につきましては、高村光太郎、智恵子の顕彰のため有

効だと考えますが、設置経費や景観等も考慮しながら研究、検討させていただきたいと思います。 

智恵子記念館は平成４年４月に開館以来、智恵子の芸術性にスポットをあてた施設として多くの方

にご来館いただいております。 

ご存じのとおり当館では数少ない智恵子の油絵のうち２点を常設展示しておりますが、残り１点を

智恵子記念館で展示することはたいへん意義深いことと考えます。 

智恵子を顕彰する上でも智恵子の節目の年などに大規模な企画展を開催する中で、ご提案いただ

きましたことについても検討して参りたいと考えているところでございます。 

 

 

 

3 あだたら渓谷奥岳自然遊歩道の復旧について 

                                              ＜令和６年5月１４日＞ 

（匿名） 

あだたら渓谷自然遊歩道復旧のお願い 
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ご公務に感謝しております。 

遊歩道通行止めが続き、がっかりしておりましたところ、二本松在中の友人から、この「メール便」を

譲って頂きました。私は神奈川県より仕事で福島に異動して来ましたが、関東から訪ねて来る友人と

この遊歩道を歩き、とても楽しかった思い出があり、ぜひまた案内したいと復旧を待ち望んでいます。 

どうぞよろしくお願い致します。 

 

【担当課にて内容を確認し、次のとおり回答しました。】 

あだたら渓谷自然遊歩道の復旧を心待ちにされているとのこと、誠にありがとうございます。 

現在、早期の復旧整備に向け関係各所と連携を密に取りながら進めておりますので、今しばらくお

待ちいただきますようお願い申し上げます。 

開通の折には市ウェブサイト等にてお知らせいたしますのでよろしくお願いいたします。 

 

 

 

４ コミュニティバス路線増設の要望について 

                                             ＜令和６年5月28日＞ 

（匿名） 

新殿、小浜～安達駅までのコミュニティバス路線を増設して頂きたいです。 

安達東高校が統合され、子供達は福島市の高校へ行く子が多く見受けられます。 

しかし、現状は親御さんが送迎をしている状況です。安達駅への公共機関がないのは不便に感じら

れます。安達町内が活性化されているのにもったいないと思います。 

 

【担当課にて内容を確認し、次のとおり回答しました。】 

二本松市コミュニティバスについてですが、安達地域、岩代地域、東和地域の３地域内を運行して

いるものであり、岩代地域から安達地域など地域をまたぐ運行については対応していないところで

す。 

地域をまたぐ運行を望む声につきましては、同様に３地域内を運行しておりますデマンドタクシー

においてもございますので、より利便性の高い地域公共交通について、現在検討を重ねております。 

 

 

 

5 観音丘陵遊歩道の見晴らしについて 

                                              ＜令和６年６月２７日＞ 

（匿名） 

観音丘陵遊歩道を散歩している者です。箕輪門が見える所に、イスがあり丁度休むのに良い所な

のですが、残念な事に桜の枝と竹がのびて見晴らし悪くなってしまいました。見晴らし良くなる程度に

枝を切っていただけないでしょうか。よろしくお願いいたします。 

 

【担当課にて内容を確認しました。貴重なご意見ありがとうございました。】 

 

 

 

6 県道福島安達線の交差点改良について 

                                               ＜令和６年7月８日＞ 

（匿名） 
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陳情(県道)の一部改良について 

県道福島安達線の油井地区、TSUTAYA店からコープふくしまあだたら店までの区間は、日中車

両交通が多く信号のある交差点では、渋滞となっております。したがって3交点箇所の右折車線の設

置を福島県へ要望頂き、円滑な交通確保を図って頂きたい。 

なお、福島県の見解もお知らせ頂ければ幸いです。よろしくお願いいたします。 

 

【担当課にて内容を確認し、次のとおり回答しました。】 

今回ご要望をいただきました県道福島安達線の右折レーン設置については、福島県県北建設事務

所の所管となります。ご指摘のTSUTAYA二本松店前からコープふくしまあだたら店までの区間に

ついては、車両通行が多く渋滞が頻発することから、毎年、二本松市から福島県に対して、早期の右

折レーン設置を強く要望しているところであり、今後も早期渋滞解消のため、要望を継続してまいりま

す。 

また、福島県の見解でありますが、継続して工事をしておりました鈴憲商店前の交差点については、

今年度末までに上下線とも右折レーンを整備する予定とのことであり、コープ前交差点についても、

鈴憲商店前の工事完了後、引き続き右折レーンの整備を進めていくとのことでありました。ベイシア

前の交差点については、県道福島安達線から東方向（安達駅方向）への通行量及び西方面への通行

量等を踏まえ、今後の対応方針を検討していくとのことであります。 

 

 

 

8 中学生の制服について 

                                               ＜令和６年7月８日＞ 

（匿名） 

〈中学生の制服について 〉 

今の時代、自宅で手軽に洗濯でき、軽くてシワにならない、速乾性のものが主流だと思います。 

クリーニング代もかなりかかりますし、雨に濡れるとズッシリ重く不快でかなりムレます。 

デザインはそのままでも素材の見直しはできないものでしょうか？ 

保護者の金銭的負担と子供たちが快適に学校生活が過ごせるようお願い致します。 

 

【担当課にて内容を確認し、次のとおり回答しました。】 

お手紙を拝見しますと、昨今、異常気象により、豪雨災害や酷暑等が厳しくなる中、市内の学校に通

うお子様の通学及び学習環境をご心配いただいてのことと拝察いたします。 

中学校の制服については、各中学校の校則で規定しており、変更の可否については、各中学校長

の判断となります。ご指摘いただいた内容については、該当学区の校長に、地域住民のご意見として

お伝えいたします。なお、中学校では生徒の意見を聴くとともに地域住民代表の方々で構成される学

校運営協議会委員の皆様に相談する等様々な角度から検討を行い、判断することとなります。 

 

 

 

9 ゴミステーションの設置について 

                                              ＜令和６年7月１０日＞ 

 （油井 安齋 秀幸） 

安達地区一斗内行政区長の安齋と申します。 

先日ゴミステーション新設の件で補助金の承認を頂きありがとございました。私たちの行政区は、

安達駅東口が出来た事により、本年度だけで 15 戸の転入が予想されており、ゴミステーション等の
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住民サービスが行き届いていない状態にあります。予算の問題があると思いますが、今回の補助金

も80％→65％となってしまい、行政区内での処理が難しい状態にあります。 

また市の顔である駅前である事からも景観を損ねる造りにも出来ないため、設置費用も高額にな

ってしまいます。今後借地代などの問題も含めて市主導でゴミステーションの設置をお願いしたく思

います。よろしくお願いします。 

 

【担当課にて内容を確認し、次のとおり回答しました。】 

ゴミステーションの設置につきましては、一定規模以上の宅地開発を行う場合、開発業者が設置す

る場合もありますが、通常は行政区主体で設置、管理していただくものとなっており、近隣市町村で

も同様の対応となっております。 

ご案内のとおり、今回活用いただいた市民との協働による地域づくり支援補助制度はゴミステーシ

ョン設置にもお使いいただける制度で、市独自の制度になっております。 

また、ゴミステーションの設置で活用可能な補助制度は、現時点で市民との協働による地域づくり

支援補助制度のみとなっておりますのでご理解を賜りたいと存じます。 

 

 

 

10 市営合蔡墓の整備について 

                                              ＜令和６年7月１０日＞ 

 （木幡 樵 誠一） 

共同墓地総会長を経験、管理不在墓地の多さに愕然としました。 

私自身も、墓地管理の後継に頭を痛めております。同様の悩みを抱えている市民は多いのではな

いでしょうか。 

核家族と少子化が進んでいる今こそ、市営合葬墓整備は、市民の裨益にマッチ、正鵠を得ているも

のと思います。市営合蔡墓整備を最優先事項として取り組んで欲しいと思っております。 

 

【担当課にて内容を確認し、次のとおり回答しました。】 

墓地については、それぞれの「家」において管理するのが基本ですが、少子化や核家族化、人口減

少等により、管理者がいない墓地が増加していることが全国的な課題となっておりました。 

ご提案のありました合葬墓については、市や宗教法人、公益法人等が設置でき、都市部を中心に設

置されております。 

市内には、合葬墓を整備している寺院もあり、市営の合葬簿を整備することは、今後の研究課題と

させていただきたいと存じます。 

 

 

 

12 長命工業団地の公園について 

                                               ＜令和６年7月９日＞ 

（長命 高橋 翔平） 

長命工業団地にある公園に子供が遊べる遊具がほしい。 

 

【担当課にて内容を確認し、次のとおり回答しました。】 

今回ご提案いただきました、長命工業団地内にございます公園（長命ひろば）への遊具設置につき

ましては、地下に調整池としての機能を持つ貯留槽が埋設されていることから、遊具等の設置ができ

ないこととなっております。 
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このことから、今後も芝生広場としての運動場や地域の憩いの場としてご活用いただけますと幸い

です。 

 

 

 

13 小幡踏切の除草について 

                                               ＜令和６年7月８日＞ 

（上川崎 安齋 文子） 

私は毎日木幡の踏切りを利用しています。今年も草木が遊び放題です。 

一旦停止しますが、あれでは確認されません。型だけではとても危ないと感じます。まして、小学校

の通学路にもなっているので朝と夕と利用するので、とても心配しています。 

一日も早い見通しの良い踏切りにしてほしいです。 

よろしくお願いします。 

 

【担当課にて内容を確認し、次のとおり回答しました。】 

小幡踏切において草木がのびているため、見通しが悪く危険であるとのことですが、踏切の施設管

理者である東日本旅客鉄道株式会社（JR東日本）に、当該箇所の除草を市から依頼いたしました。  

JR東日本といたしましては、除草を実施予定だが施工時期については現在未定との回答でした。 

早期の安全確保実現のため、引き続き市からも JR東日本に除草の依頼を行いますので、ご理解

賜りたいと存じます。 

 

 

 

15 ①女性が働ける仕事について 

   ②市内企業の広報紙への掲載について 

                                              ＜令和６年7月２２日＞ 

（匿名） 

1.女性が働ける仕事をもっと増やしてほしいと思います。 

２．二本松には素晴らしい企業がたくさんあると思いますが、広報にほんまつに、もっと会社の

紹介と、若い人が残れるよう工夫してほしいと思います。 

 

【内容を確認し、市より礼状を送付しました。貴重なご意見をいただきありがとうございました。】 

 

 

 

18 小学校区の見直しや生徒数の平準化について 

                                              ＜令和６年７月３１日＞ 

（匿 名） 

お疲れ様です。市民のみな様の為にいつもありがとうございます。 

子供の数が減少している為、各小学校の人数バランスがあまり良くないように思います。再度、学

区の見直しや、保護者の希望や保護者の勤務地の近くの学校など、柔軟な対応があるといいのかな

と思います。500人以上いる小学校や 100人満たさない60～70人の学校など、空き教室をもっと

活用出来るように、考えて頂けるといいなと思っています。 

先生方の働き方改革も、子供が500人いる学校では、まだまだ先生が足りなく、業務がたくさんあ

ります。学区整備をし、うまく人数を分散すれば、先生方の働き方も軽減されるかと思います。そして
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極力、特別支援学級も各学校なくならないように、子供達が無理せず毎日楽しく過ごせるようにして

ほしいと願うばかりです。 

 

【担当課にて内容を確認しました。貴重なご意見ありがとうございました。】 

 

 

 

20 霞ヶ城公園のオオウバユリについて 

                                               ＜令和６年９月３日＞ 

（智恵子の森 野地 トシ子） 

〝残念です〟お城山のオオウバユリ1株もありません。（山野草の高価な品種で1株2000円もし

ます。）毎年何で少なくなっているのか盗掘なのかと心配していました。５年ほど前に群生地がある事

を知り、草刈のシルバーの方に切らない様に大切に仕事をしている話も聞きました。でも今は全部切

り倒されて、道路の上も下も 1 本もありません。上の城の下の群生地も今日はガッカリして見に行け

ませんでした。環境省の分類では、準絶滅危惧種に入っています。もう見ることは出来ないと思うと 

本当に残念です。 

 

【担当課にて内容を確認し、次のとおり回答しました。】 

お城山（霞ヶ城公園）内の植物について貴重なご意見をいただきまして誠にありがとうございます。 

ご存じのとおり園内の維持管理については注意を払いながら作業を行っているところであります。 

今後も貴重な植物等にはさらなる注意を払いながら市民の皆様の憩いの場となるよう維持管理作

業を行ってまいります。 

 

 

2１ 二本松市を訪問して 

                                               ＜令和６年９月１１日＞ 

（宮城県  小柳 和子） 

昨年７月初めて二本松市へ行きました。1414年築城の城郭わずかに石垣を残すだけですが、室町

幕府の国の威信をかけた奥州の都であったことに思いを馳せないわけにはいきません。 

その範囲の広さ、素晴らしいものであったことに胸が高鳴る思いが致しました。現在残る江戸時代

の近代建築のお城、その入口の景観の美しさ。磐越西線が二本松を通らない理由はありません。新

幹線が停車しない理由はありません。幕末明治をうまくくぐり抜けたかに見える街並みですが、心を

正直にして歴史の誠を明らかにし、後世に伝えていくことが求められます。今年 7月二度目の訪問を

果たしました。 

二本松 無邪気に空を 飛ぶつばめ       フォスター姫 2024 7/8 

お出迎え つばめの ロングタキシード    フォスター姫 2024 7/8 

羽丹美奈子ちゃんは同じ会社の同僚でした。御主人はＪｏｅ Ｍｅｙｅｎさん、Ｒｏｔｈｓｃｈｉｌｄ家の方で 

Ｇｏｌｄｍａｎ Ｓａｃｈｓ系です。拝金主義の流れに舵を切りますと、女子は黒ネコ。 

私の SNOOPY 好きは、なぜかとても有名になってしまいました。好きなものは好き。SNOOPY

大好きです。 

また二本松に行きます。御機嫌よう、さようなら。 

 

【担当課にて内容を確認しました】 

 


